

ACADEMIA N. DE MEDICINA.

Sesión del día 24 de Noviembre de 1909.

PRESIDENCIA DEL DR. VILLARREAL.

A las 7 h. 20' p. m. se abrió la sesión. Se leyó el acta de la anterior y sin discusión fué aprobada. La Secretaría dió cuenta con una carta del Dr. Toussaint en que manifiesta su agradecimiento por la visita de pésame, por la muerte de su hermano, que los Secretarios le hicieron en nombre de la Academia.

El Dr. Licéaga leyó su trabajo de turno en que se ocupó de datos estadísticos relativos á la tuberculosis, acompañándolo de unos trazos, y terminando con la proposición de que la Academia tomara en cuenta para uno de sus premios anuales la formación de una cartilla de "Instrucciones para las personas que padecen del pecho y para las que las rodean."

El suscrito Secretario hizo suya esta proposición y propuso que desde luego se discutiera si era ó no de aceptarse.

Dr. Loeza.—Encuentra muy importante el trabajo y recuerda que en ocasión de otro sobre el mismo tema, del propio Dr. Licéaga, apoyó las ideas vertidas por él; pero que como en el año académico anterior el Dr. Mejía presentó un trabajo que contradice en parte estas opiniones y motivó discusión en el seno de la Academia, cree fuera oportuno se reanudara esta discusión. Está de acuerdo con la proposición final y juzga debe aceptarse.

Dr. Hurtado.—No le parece oportuno discutir la proposición final, que deberá serlo, ya que el Secretario la hizo suya, en la penúltima sesión de Junio conforme á reglamento. Tampoco halla oportuno que se reanude la discusión á que se refirió el Dr. Loeza. Encuentra en el trabajo del Dr. Licéaga una idea directriz: la acción, y la encuentra muy loable. Es partidario, como

él, de las ideas de Knopff, considerando la tuberculosis como enfermedad social y opina también que las conferencias deben darse en locales amplios, bien ventilados y, mejor aún, por completo al aire libre. Hay que tener muy en cuenta la psicología del tuberculoso, como lo hace el Dr. Licéaga en su trabajo y ser compasivo con él. Hay que tener en cuenta los adelantos de la bacteriología; pues hoy está averiguado que los esputos desecados no encierran tanto peligro como hace algunos años se creyó. Por último, cree que es de moralidad médica que los médicos especialistas en enfermedades de las vías respiratorias, tomen precauciones para evitar la posibilidad de contagio en las salas de espera de sus consultorios.

Dr. Loaeza.—Insiste en que se debe reanudar la discusión á que antes se refirió; pues en el curso de ella se dijo que la lucha antituberculosa podía traer la disolución social, rompiéndose por su causa hasta los lazos de la familia, y opina que se deben discutir bien todos estos puntos antes de reanudar las conferencias.

Dr. Hurtado.—Reitera sus opiniones de que esa discusión no debe reanudarse, y dice que lo que se debe estudiar es la tecnología de las conferencias.

*
**

El Dr. Cosío, relator de la sección de Farmacología y Farmacia, da lectura al dictamen relativo al trabajo presentado por el Dr. Andrés Sáenz de Santa María, optando para ser nombrado miembro correspondiente en Mérida, Yuc.

Puestas á discusión las conclusiones no hubo quien hiciera uso de la palabra y sometidas á votación conforme á reglamento, fueron aprobadas por unanimidad, quedando en consecuencia admitido el solicitante.

A las 8 h 20' p. m. se levantó la sesión.

R. E. CICERO,
Secretario.